

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio
Talleres: Saurin, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 69

MURCIA 11 DE JULIO DE 1898

Moldes nuevos

Los moldes de la vieja política, rutinaria y estadista, están completamente desacreditados.

Los actuales acontecimientos constituyen la prueba más evidente e irrefutable de ese descrédito.

El enorme fracaso de sus gastados procedimientos, ya por nadie puede ser dudado; no hay quien no lo proclame y reconozca así.

Solo ruina, desdichas y calamidades sin cuento han ocasionado: la fatal herencia que legó es la desmembración del territorio nacional; la pérdida total ó casi total de nuestras colonias.

Dando ya por irremediable el desastre, hay que pensar en sustituir con moldes nuevos los viejos y desacreditados; así lo exige el progreso de los tiempos; así lo demanda la salud de la nación.

El árbol de la política nacional está necesitado de nueva savia, si no ha de secarse y esterilizarse para siempre.

Los actuales partidos no inspiran garantía a nadie; lejos de ser un impulso para la obra de la reconstitución nacional, son un obstáculo y una rémora para la gran empresa, que se impone con imposición incontrastable después de las presentes calamidades.

Hay que pensar, después de la paz vergonzosa que se aproxima, en rectificar completamente los procedimientos de la política imperante; hay que pensar ante todo en hacer patria, una vez que ésta va á quedar deshecha por obra ante todo de los errores, de las imprevisiones, de las culpas de nuestros políticos.

Para acometer tan patriótica tarea hacen falta grandes energías, extraordinarios alientos, generoso desinterés y patriótica abnegación.

¿Podremos encontrar esta suma de cualidades en los hombres y en los partidos á quienes cabe una gran parte de la responsabilidad de los actuales sucesos?

Mucho nos tememos que no.

Acorazados y cruceros

Creíase que en la lucha entre el crucero y el acorazado, aún que éste fuera superior á aquel en defensas y artillería, la diferencia de velocidades y de movilidad equilibraría las fuerzas hasta el punto de que aunque el crucero resultase destruido, no dejaría de causar daños graves al acorazado.

En el combate de Santiago ha venido á patentizarse la inmensa superioridad del acorazado, que con su potente artillería logra destruir al crucero antes de que pueda alejarse y ganar distancia para valerse de su mayor rapidez y huir. Además, como su blindaje es sólo parcial, las partes indefensas permiten penetrar á los proyectiles enemigos, que causan grandes destrozos.

En cambio, las formidables defensas de los acorazados apenas sufren nada por los disparos de la artillería de los cruceros, á pesar de contar éstos con piezas de 28 centímetros.

El excomandante del «Maine» Sigsbee habla de la gran práctica de tiro adquirida por las tripulaciones norteamericanas durante los últimos años, sobre todo con las piezas de gran calibre. Como esa práctica no se adquiere sino á fuerza de disparar mucho, lo cual, dado el coste de cada tiro y lo que padecen las piezas, representa un gasto enorme, se ve ahí otra de las dificultades con que tropiezan las naciones pobres para mantener escuadras que puedan prestar buen servicio en su día.

Así, pues, pruébase cada vez más que en las luchas navales, el valor, la inteligencia, todo, está supeditado á las condiciones del material. Por eso nuestros marinos, que poseen aquellas cualidades, han tenido que sucumbir desastrosamente.

El alcance de nuestros cañones

La artillería así en el mar como en tierra decide la suerte de las batallas, como estamos viendo en nuestra guerra con los Estados Unidos.

En Manila, los cañones de la escuadra de Dewey barrieron las cubiertas de nuestros barcos y los incendiaron y echaron á pique. Y los proyectiles disparados por los cañones de nuestra escuadra y los de la isla del Corregidor y los de Cavite llegaban muy de cerca de los barcos enemigos, pero caían en el mar, levantando montañas de agua y espuma que no causaban daño alguno á los cruceros yanquis.

En Manila se dijo entonces que no teníamos cañones más que de la época de Carlos III y Carlos IV, y los modernos que había estaban en la plaza de Subic sin montar, no se ha averiguado todavía por qué causa.

En el heroico combate sostenido en las cercanías de Santiago el día uno, se echó de ver la falta de artillería. Se portaron bien nuestros artilleros, el sabio Ordóñez quedó gravemente herido y las escasas piezas que había y los cañones que desembarcó la escuadra, fueron salvados. Pero había pocos cañones, como hubo pocos en Manila. Bien es verdad que en Madrid y sus cantones hay para conservar el orden cinco regimientos con ciento veinte piezas.

En los bombardeos que contra varios puertos de Cuba y las defensas exteriores de la bahía de Santiago y Puerto-Rico ha efectuado la escuadra yanqui, hemos tenido también la desgracia de no hundir en el mar ningun barco enemigo.

Caían los proyectiles cerca, levantaban las consabidas montañas de espuma, causaban averías nunca confirmadas, y no hemos pasado de ahí.

Salen de Santiago los barcos de Cervera, luchan con los enemigos, disparan sus cañones, y lo mismo: las granadas caen cerca, muy cerca, pero en el agua.

¿Qué es esto? ¿Por qué nuestros cañones no alcanzan al enemigo?

¿Es que son deficientes, ó que la deficiencia está en nuestros artilleros?

En los de mar, algo hay de esto por falta de práctica; pero en tierra, la falta debe de estar en los cañones, no en los artilleros.

Se dice, como explicación de este fenómeno, que en la Habana es donde tenemos los cañones buenos, los que alcanzan.

Pronto veremos si en la Habana también no hacen más los proyectiles arrojados por nuestros cañones que levantar nubes de espuma.

Sección Religiosa

Mes de Julio
Consagrado al Sagrado Corazon de Maria

El toque de alba por la mañana á las cuatro y el de oraciones por la noche á las ocho.

Santos para mañana

SAN JUAN GUALBERTO.—De una familia ilustre nació el Santo en la ciudad de Florencia.

Críáronle sus padres en la religión cristiana, pero no con el mayor cuidado, revelando desde su más tierna edad, un genio soberbio y feroz, un desmedido orgullo y un carácter vengativo, todo ello alimentado por su padre.

En cierta ocasión fué muerto por un caballero, un individuo de la familia de Gualberto, y este designado para tomar venganza. Poco después de ocurrir el hecho encontró Gualberto al caballero en un sitio solitario y al ir á ejecutar la venganza, el caballero pidió á Gualberto de rodillas perdón y la vida en memoria de Jesucristo.

De tal manera impresionó á Gualberto este acto de humildad que en toques se operó su conversión, entrando en el monasterio de San Miniat edificando á los monjes por la vida de penitencia que observo.

Después en compañía de otros monjes fundó en Valle Umbrosa á media jornada de Florencia un monasterio y en él murió el día 12 de Julio del año 1073, á los 74 años de edad.

Celestino II le canonizó el año 1193. Además: San Menar.—Sta. Marciana vg. y mr. española 155.—Stos. Nabor y Felin mrs milaneses 303.—San Vivencio ob. francés 520.—San Paterniano ob. y cf. italiano 470.

El oficio y misa son de San Juan Gualberto, rito doble color blanco, conmemoración de San Nabor y compañeros mártires.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8; después de Tercia Misa Sexta y Nona. Por la tarde á las 4 y media.

Novenas á Nuestra Sra. del Carmen

En el Carmen.—Por la tarde á las seis.

En San Lorenzo.—Al toque de oraciones.

En Santo Domingo.—Al toque de oraciones.

En Santa Maria.—Por la mañana á las siete.

En San Nicolás.—Por la mañana á las siete.

En la Merced.—Por la mañana á las seis y al toque de oraciones.

En Santa Ana.—Por la mañana á las seis y media.

En Carmelitas.—Por la tarde á las seis.

En San Antolin.—Al toque de oraciones ídem ídem.

Vela y Alumbrado

Estará mañana en Carmelitas, por Don Manuel Santiago y Doña Dolores Carrion, Consortes.

Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6 y media.

NOTICIAS

Caja de ahorros

En la caja de ahorros del Círculo Católico de esta ciudad, ingresaron ayer cincuenta y cinco imponentes, la suma de 521 pesetas.

Enfermo

Se encuentra enfermo de alguna gravedad el Sr. Marqués de Torre-Octavio, por cuya mejoría y pronto y completo restablecimiento nos interesamos vivamente.

Prohibición

Según comunican telegráficamente de Francia, el gobierno de la vecina República ha prohibido la importación de ganado español y portugués, por temor al contagio de una enfermedad que, según aseguran, padecen las reses de la Península.

Mando

El capitán de la guardia civil nuestro particular amigo D. Antonio García Murviedro, ha sido destinado á mandar el escuadrón de caballería de dicho instituto que con motivo del aumento de fuerza, ha de prestar servicio en esta capital.

Celebramos mucho tener de nuevo entre nosotros á tan querido amigo y pundonoroso militar.

Felicitación

Ayer tarde estuvo una comisión de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, á cumplimentar al obispo de Avila, y ofrecerle un fino obsequio, que el Sr. Beltrán aceptó agradecidísimo, como recuerdo de la Sociedad á la que por tantos años viene perteneciendo.

Daza

En Valencia se ha abierto una suscripción pública que han encabezado los operarios de la fábrica del gas, de la compañía Lebon, con objeto de recaudar la cantidad que segun la prensa de Madrid necesita el Sr. Daza para construir «los toxphiros» suficientes para defender las costas de España.

Elogios

Los mereco y muy justos el maestro de ceremonias de esta S. I. C. nuestro amigo D. Mariano Molina, por lo bien que ha sabido preparar y diri-

gir la ceremonia de la consagración que ayer tuvo lugar.

Una proporción

Dicen de Salamanca, que se encuentra vacante la plaza de farmacéutico municipal de la villa de Ledesma, dotada con el haber anual de cincuenta pesetas.

Vaya un ayuntamiento rumboso y derrochador el de Ledesma.

Herido

Con una herida en la mano derecha, que el mismo se produjo casualmente, ha ingresado en el hospital el joven Ramon Valera Quesada, vecino de la calle del Conde del Valle.

Detenidas

Como presuntas autoras del infanticidio cometido en el término de la Vuz Negra, el 28 del pasado Junio, han sido detenidas por la guardia civil de Alcantarilla, las hermanas Antonia y Francisca Almela Muñoz, vecinas de aquella villa.

Autorización

D. Diego Miguel Romualdo y Croco, ha sido autorizado por el Sr. Gobernador civil de la provincia, para que traslade los restos mortales de sus hijos Antonio y Mariano Romualdo Carmona, desde el cementerio de N. S. de los Remedios, de Cartagena, al de San José, de la ciudad de Vera, (Almería.)

Toros en Cartagena

Dicen de la ciudad vecina: «Hoy han comenzado á distribuirse los carteles anunciadores de las corridas de toros que se verificarán en esta ciudad los días 6 y 7 del próximo Agosto.

Las corridas prometen ser brillantes por los principales elementos que las forman. toros de Murave y Saltillo, y matadores Guerrita y Lagartijillo; esto es, la flor.»

Consumos

En la subasta verificada anteayer mañana en el Ayuntamiento de Cartagena para el arriendo de los consumos de aquella ciudad, durante tres años, de los siete licitadores que en ella tomaron parte, el que presentó el pliego en mejores condiciones, fué D. Gerónimo Martínez Lorenzo, á quien le fué adjudicado provisionalmente dicho arriendo, en la cantidad de un millon doscientas cuarenta y cuatro mil pesetas con cuarenta y ocho céntimos.

En Floridablanca

Anoche, á pesar de estar así anunciado no hubo música en el jardín de Floridablanca, lo cual nos pareció muy acertado dadas las tristísimas circunstancias por que atraviesa la nación.

En el referido paseo hubo una concurrencia bastante numerosa, hasta después de las once.

Personal de Hacienda

Declarada desierta la plaza de aspirante á oficial de segunda clase de la depositaria especial de Hacienda de Cartagena, la dirección general del Tesoro, ha nombrado en propiedad para dicho cargo á D. Alfredo Llaumor Cerdá que la desempeñaba interinamente.

Ha sido declarado cesante el aspirante á oficial de segunda clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia D. José Sanchez Soler, nombrando para su reemplazo al sargento D. José Pellicer Galvez.

Se ha nombrado para la plaza de recaudador de contribuciones de Carayaca, vacante por renuncia de D. Pedro Cerezo Zaragoza, á D. Torcuato Ruiz Coello.

Para Torrevieja

Mañana sale con su bella hija Lola para Torrevieja, donde pasará la tem-

porada de verano, nuestro amigo el Sr. Marqués de Villalba de los Llanos.

Comisionados especiales

Segun tenemos entendido, el Sr. Delegado de Hacienda va á nombrar comisionados especiales para la confección de los repartos por territorial no remitidos hasta la fecha por algunos ayuntamientos.

Comisión

La comision del ayuntamiento de Cieza, que asistió ayer en la Catedral al solemne acto de la consagración de su distinguido paisano el Obispo de Avila, Ilmo. Sr. D. Joaquin Beltrán, la formaban el alcalde Sr. Peña Marín, tenientes Sres Yorza y Fernandez y secretario de la corporación municipal Sr. Candel.

Viruela

Sabemos que en la parroquia de Sta. Enlalia, se están dando bastantes casos de la enfermedad variolosa.

Llamamos la atención de la autoridad local, á fin de que ponga en práctica las medidas higiénicas que procedan, para evitar en lo posible el contagio de aquella.

Pésame

A la avanzada edad de ochenta y tres años ha fallecido en Pliego, el anciano padre de nuestro amigo el profesor de instrucción pública de Cieza, D. Pascual Martínez Abellán.

Nos asociamos al legítimo dolor del desconsolado hijo y demás familia del finado.

Rectificación

Con referencia al sueldo que en días pasados publicamos, dando cuenta de reclamaciones ontabladas contra el repartimiento territorial de Lorquí, nos manifestan personas que nos merecen entero crédito, que dichas reclamaciones efectivamente existen, pero son de las muchas que en todos los pueblos se entablan contra los referidos repartimientos y que fueron admitidas á su presentación sin que ocurriese incidente alguno que pudiera dar motivo á las quejas de que nos habíamos hablado.

Nos complacemos en hacerlo así constar para satisfacción de los que pudieran haber resultado molestados con el sueldo de referencia.

Compañía de zarzuela

Durante la próxima feria de San Bartolomé, actuará en Cieza una buena compañía de zarzuela, con la cual ha quedado ultimado el contrato.

Reparto aprobado

Por la Administración de Hacienda han sido aprobados los repartimientos por territorial de los pueblos de Alguazas y Fuente-á-lamo.

Posesion

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de oficial tercero de la Administración de Hacienda de esta provincia con destino á la seccion de Propiedades nuestro querido amigo D. Emilio Soriano, al que enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

De la guerra

Según dicen de Cartagena reina gran actividad entre los elementos de aquella guarnición para poner la plaza en condiciones para hacer un ejemplar escarmiento con la escuadra norteamericana si al venir á España se decidiera á atacar á Cartagena.

Frutos españoles

En las subastas celebradas el día 8 del actual en los mercados ingleses obtuvo el tomate español los siguientes precios:

Liverpool.—Ofrecidas 4.000 cajas restos del vapor «Saragossa».

Mercado algo más firme.

Cebolla. Mercado desanimado.

Precios, de 2 chelines á 3 chelines 9 peniques.

Londres.—Tomate del país, de 4 chelines 9 peniques á 6 chelines 9 peniques.

Id. inglés, de 5 chelines 3 peniques á 9 chelines.

Cebolla ordinaria, de 2 chelines 6 peniques á 3 chelines 9 peniques.

